

## La Baule et la Côte d'Amour

### LE CROISIC

# MÉDECINS. À un an des municipales, le sujet prend une tournure politique

Une fois de plus, la question des médecins au Croisic agite le Landerneau local. À un an des prochaines élections municipales, le sujet donne le poulx de la campagne à venir, opposant la municipalité actuelle et l'association Accès Santé presqu'île. Laquelle distribue des tracts dans l'optique d'une réunion publique ce vendredi 23 mai (lire par ailleurs), générant selon la Ville « de la suspicion » et avec des « informations erronées sur la situation du corps médical dans la commune ».

#### « On est parti de zéro il y a cinq ans ! »

Aussi agacée que lassée par la situation quelque peu tendue entre les deux parties, le maire, Michèle Quellard, entourée de ses adjoints, Jean-Pierre Legrand, en charge des affaires sociales, Alain Bourdic, adjoint au commerce et du conseiller municipal Jean-Luc Boden, a souhaité faire le point. À nouveau, deux mois après avoir accueilli le 3e médecin généraliste de la commune.

« Nos recherches nous permettent d'accueillir aujourd'hui dans la maison de santé trois généralistes et deux spécialistes, pédiatre et psychiatre. Et on arrive à avoir des rendez-vous rapidement et ils prennent de nouveaux patients », souligne l'élue.

Alors oui, « un de plus serait mieux... Ce n'est pas parfait », mais comme le rappelle Jean-Pierre Legrand qui œuvre encore pour trouver le praticien manquant, « on est parti de zéro il y a cinq ans ! ».

Le territoire de santé doit se regarder en tenant compte de Batz-sur-Mer dont la municipalité a quant à elle fait le choix de salarier ses médecins. Un modèle que l'association aimerait voir au Croisic. « Ce serait un échec nous a dit l'ARS dans son rapport du 17 avril 2024. Il faut jouer la carte de la complémentarité sur ce territoire et arriver à huit généralistes », ajoute Michèle Quellard. Batz-sur-Mer comptant quatre généralistes et une pédiatre. Soit 7



La Maison de santé compte trois médecins généralistes et deux spécialistes Patricia BIGOT

généralistes pour ce territoire de santé.

#### Un climat pas toujours « serein »

Autre grief, l'absence de secrétariat mutualisé. À cela l'équipe municipale répond que ce n'était pas le souhait des médecins qui ont d'autres usages (plateformes en ligne ou ligne directe avec répondeur).

« On m'a interpellée sur ce sujet. Non, une collectivité ne peut prendre en charge un secrétariat pour une maison médicale, conformément à la loi Valletoux du 16 mars

2023 ».

Et les élus de déplorer que les médecins du Croisic soient parfois pris « en otage » dans ce climat pas toujours « serein ».

« C'est assez épuisant et on le rappelle, nous ne sommes pas dans un désert médical ! Nous ne ferons pas de réunion publique à ce sujet mais on sait qu'il sera abordé lors de nos réunions de quartier qui débutent le 20 juin », ajoute le maire qui explique avoir invité le président d'Accès Santé presqu'île, mais ce dernier n'y a pas encore répondu.

● Patricia BIGOT

## Une réunion publique d'Accès santé presqu'île le 23 mai

La prochaine réunion publique de l'association Accès santé presqu'île se tiendra vendredi 23 mai à 18h30, salle Olympe de Gouges. Au cœur des échanges, la question du salariat des médecins que l'association appelle de ses vœux après avoir lancé deux pétitions successives, afin d'arriver à huit médecins à temps plein sur le territoire de santé avec Batz-sur-Mer. Et l'absence de secrétariat commun qui selon elle, cause des difficultés pour « obtenir une consultation ». Elle salue la « vraie politique de santé [de Batz] avec des résultats probants », qui a embauché des médecins salariés, épaulés par un secrétariat efficace. « De plus, elle a embauché une infirmière Asalée pour les patho-

logies chroniques et elle a obtenu l'ouverture d'une cabine de téléconsultation dans la pharmacie et la création d'une clinique dentaire libérale. Et Batz-sur-Mer a réussi tout cela avec un bilan financier équilibré. »

Ce rendez-vous du 23 mai devrait donner le ton de la campagne des municipales à venir, à lire le dernier paragraphe du communiqué de l'association qui dit « inviter tous les Croisicais à se mobiliser pour que le nouveau conseil municipal croisicais qui sortira des élections municipales de 2026, s'inspire de cette réussite dans le cadre d'un partenariat entre les deux communes ».